

Chères Collègues, chères utilisatrices, chères adhérentes,
Chers Collègues, chers utilisateurs, chers adhérents,

Les administrateurs tiennent à vous remercier une nouvelle fois de votre inscription et l'utilisation que vous faite des ressources proposées sur PORTS, plateforme ouverte en ressources tropicales de santé.

Votre Plateforme Ouverte en Ressources Tropicales de Santé (PORTS) accueille désormais plus de 350 utilisateurs originaires de 46 pays. Plus de 470 documents sont en ligne.

La 28^e édition des Actualités du Pharo s'est tenue du 2 au 4 octobre 2023 à Marseille. Nous avons chargé sur la plateforme le livret des résumés et les présentations des conférenciers. Ces documents se trouvent dans le dossier « Conférences – Réunions ».

Cette édition a été une réussite avec plus de 190 participants dont 120 en présentiel, et la représentation de 28 pays dont 16 d'Afrique francophone. Nous avons cette année accueilli une délégation de 15 médecins militaires de l'arc méditerranéen dans le cadre d'un partenariat avec le CESP (centre d'épidémiologie et de santé publique des armées).

Nous vous rappelons que vous pouvez utiliser le moteur de recherche en haut de la page d'accueil pour affiner vos demandes et utiliser également sur la gauche de la page les filtres (ce jour 85 documents sont en anglais).

Nous continuerons régulièrement de mettre en ligne des articles de santé tropicales ou des documents de référence en santé internationale. Régulièrement nous publions aussi des illustrations ou des photographies 'tropicales' issues de nos collections personnelles. Nous vous signalons par ailleurs l'autorisation donnée par le Journal International de Médecine (JIM – www.jim.fr) de partager les articles publiés par le Pr. Dominique Baudon, notamment ceux sur le paludisme.

Encore une fois, merci de diffuser dans vos réseaux le lien vers PORTS pour que de nouveaux acteurs de la santé internationale et de la médecine tropicale puissent avoir accès aux documents mis en ligne : <https://ports.fr>

Certains d'entre vous nous ont signalé et/ou envoyé des documents à insérer sur la plateforme ; nous les en remercions. Comme nous l'indiquons dans la Lettre n°1, PORTS n'est pas le jardin secret des seuls membres du GISPE, c'est la constitution de notre mémoire collective qui est en marche. Adressez-nous vos archives, documents, illustrations (par simple mail aux administrateurs : j-m.milleliri@wanadoo.fr - boutin.jeanpaul@gmail.com – jean-loup.rey@wanadoo.fr).

L'année 2023 se termine et nous vous souhaitons d'ores et déjà de passer de bonnes fêtes. Rendez-vous en 2024, espérant poursuivre avec votre soutien le développement de PORTS. A très vite donc – vous pouvez nous contacter pour toute question ou suggestions, en cliquant simplement en haut à droite de la page du site « nous contacter ».

Réservez les dates du 4 au 6 octobre 2024 pour les prochaines Actualités du Pharo. L'appel à communication sera lancé le 15 janvier prochain sur le site www.gispe.org

Avec toute notre confraternité et amitié en attendant de vous recevoir à bon PORTS.

Au nom du GISPE, Jean-Paul Boutin, Jean-Marie Milleliri, Jean-Loup Rey

22 novembre 2023